
高齢者の見守り事業の現状は福祉　　シルバー人材センターの前理事長が自分
自身の報酬を総会の決議を経ずに段階的に引
き上げる不正があったと報道された。金額は
約800万円で、既に返還したとのことだが、
この報道内容が事実なのか。また、今後の防
止対策について伺う。
　　報道はおおむね事実であり、市としても
重く受け止めている。今
後は、シルバー人材セン
ターに補助金を交付して
いる立場から、出納や事
務の執行状況、また、法
律や定款に則って運営が
なされているかチェック
するなど、監督責任を果
たしていく。

答弁…見守りの目が行き届くよう努めていく

職員等に対する
カスタマーハラスメント※人権

答弁…組織として対応し、職員の人権を守る

　　はいかい高齢者等家族支援サービス事業、
そして、高齢者見守り支援ネットワーク事業
で運営上の問題点はないか。そして、それら
の対応・解決はどのようにするのか伺う。
　　はいかい高齢者の家族を支援するGPS
端末やQRコードステッカーの利用が少ない
ため、利用者のニーズ把握や事業周知に努め
る。高齢者見守り支援ネットワークは、地域
によっては賛同事業者が少ないため、見守り
が行き届くようさらなる協力を呼びかける。

　　①公共下水道使用料の改定はどうなった
か。
　②白岡工業団地内への公共下水道延伸の進
捗状況は。
　③今年も予想される夏季の豪雨による越水
への対策をどう考えているか。
　　①改定により、7年度には経費回収率が
約95％を超える見込みである。②今年度から
白岡工業団地内の公共下水道幹線工事に着手
する。③水路や調
整池の適正な維持
管理を行うととも
に、国や県などの
関係機関と連携を
図りながら、水害
対策に努めていく。

　　①職員等に対しての、来庁者によるいわ
ゆるカスタマーハラスメントの発生状況は。
　②職員等に対するカスタマーハラスメント
にどう対処するのか、基本姿勢を問う。
　　①来庁者・電話・手紙・メールなどによ
り複数発生しており、警察に通報し、対応し
ているケースもある。②該当事案への対応は、
組織的に行い、不当な要求には絶対に応じな
いことを基本姿勢としている。健全な職場環
境を維持し、職員の人権を守るよう努める。

答

答
答

答

　　窓口では相談内容に個人情報が含まれる
場合があり、周囲に聞こえないような配慮が
必要となる。しかし、難聴者へは大きな声で
の対応になりがちである。小さな声でもよく
聴き取れる軟骨伝導イヤホンを、意思疎通支
援として設置してはどうか。
　　同イヤホンの活用は、窓口での聞こえづ
らさの解消等、一定の効果が期待されており、
他の自治体で試験的に導入されていることを
確認している。今後は、公共施設の窓口での
必要性等を確認
し、他のデジタ
ル機器等と併せ、
導入に向けた調
査・研究を行っ
ていく。

下水
加藤一生  議員（白和） 
市の公共下水道施策は
答弁…適切な事業実施に努める

大雨・豪雨による
水害への更なる備えを防災

答弁…防災意識の醸成と防災力の向上を図る
　　水害リスクがある地域に、浸水想定の水
深を線で表示をすることで、見えるハザード
マップとしての効果がある。設置すべきと考
えるが、どうか。また、いざという時に助言
や情報提供ができる専門家として、気象防災
アドバイザーを活用してはいかがか。
　　大雨等による水害の際に想定される浸水
の深さを表示するなどハザードマップの見え
る化を検討するとともに、ハザードマップの
活用について広報しらおか等により周知して
いく。また、防災力の向上を図るため、気象
防災アドバイザーの活用も検討していく。

答

答

公益社団法人　　　　　　 
白岡市シルバー人材センター

白岡工業団地への下水道延伸工事

窓口で使用する軟骨伝導イヤホン

問

問

問

問

問

問

※カスタマーハラスメントとは、顧客等からの暴行、脅迫、
ひどい暴言、不当な要求等の著しい迷惑行為をいう。

対策
中川幸廣  議員（白和） 
シルバー人材センターへの
対応は
答弁…監督責任を果たしていく

福祉
菱沼あゆ美  議員（公明党） 
窓口における
難聴者への聴こえの支援を
答弁…導入に向けた調査・研究を行っていく

防災
嶋田友一郎  議員（白和） 
災害時に活用できる
公園の整備を
答弁…公園への防災機能の付加を検討していく

教育環境向上への附帯決議の
実施状況は教育　　大規模災害により生活インフラが利用で

きなくなった場合などには、市内指定避難所
の収容超過が予想される。貯水槽や消火・
※雑用水利設備、災害用トイレ、発電設備、
かまどベンチ等を備えた防災用途に活用可能
な公園の整備を進めてはどうか。
　　公園は市内の各所にあり、災害から市民
を守る身近な避難場所であるとともに、地域
での共助の拠点としての活用も期待できる。
今後、公園施設の整備や改修等の機会を捉え、
防災機能を付加
できるよう総合
振興計画など上
位計画への位置
付けも含め検討
していく。

答弁…適正計画等を踏まえ検討し対応する
　　3月定例会では、大山小学校廃校の内容を
含む市立学校設置条例の改正に伴い、「きめ細
やかな意見収集と情報提供に努めること」「教
育環境の改善を図ること」等の項目を含んだ
附帯決議を議決した。それらの実施・取組状
況はどうか。
　　両校の保護者等に対し、情報提供や意見
収集を進めている。教育環境の改善について
は西小学校校長と協議を実施しており、今後
の児童数推移や学校適正規模・適正配置等に
係る計画との関係も踏まえ検討し対応する。
また、その他の項目への対応も進めている。

答

答

災害時の炊き出しに使用可能な　　　
「かまどベンチ」（久喜市菖蒲運動公園）

問

問

※雑用水とは、水洗トイレ用水や散水、清掃用水など、飲用
水より低いレベルの水質でも差し支えない用途の水のこと。
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